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Ammonia
Ammonia (NH3) is the foundation for the nitrogen (N) fertilizer industry.  It can be directly applied to soil as a plant nutri-
ent or converted into a variety of common N fertilizers. Special safety and management precautions are required.
    
Production
 Almost 80% of the Earth’s atmosphere is composed of N2 gas, but it is in a chemically and biologically unusable form. In the 
early 1900s, the process for combining N2 and hydrogen (H2) under conditions of high temperature and pressure was devel-
oped. This reaction is known as the Haber-Bosch process: [3H2 + N2  2 NH3]
 A variety of fossil fuel materials can be used as a source of H2, but natural gas (methane) is most common. Therefore, most 
NH3 production occurs in locations where there is a readily available supply of natural gas.
 Ammonia is a gas in the atmosphere, but is transported in a liquid state by compressing or refrigerating it below its boiling 
point (-33 ºC).  It is shipped globally in refrigerated ocean vessels, pressurized rail cars, and long-distance pipelines. 

Agricultural Use
 Ammonia has the highest N content of any commercial fertilizer, making it a popular source of N despite the potential hazard 
it poses and the safety practices that are required for its use. When NH3 is applied directly to soil, it is a pressurized liquid that 
immediately becomes a vapor after leaving the tank. Ammonia is always placed at least 10 to 20 cm (4 to 8 in.) below the soil 
surface to prevent its loss as a vapor back to the atmosphere. Various types of tractor-drawn knives and shanks are used to 
place the NH3 in the correct location. Ammonia will rapidly react with soil water to form ammonium (NH4

+), which is retained 
on the soil cation exchange sites. Ammonia is sometimes dissolved in water to produce “aqua ammonia”, a popular liquid N 
fertilizer. Aqua ammonia does not need to be injected as deeply as NH3, which provides benefits during field application and 
has fewer safety considerations. Aqua ammonia is frequently added to irrigation water and used in flooded soil conditions.

Management Practices
 Handling NH3 requires careful attention to safety. At storage facilities and during field application, appropriate personal protection 
equipment must be used. Since it is very water soluble, free NH3 will rapidly react with body moisture, such as lungs and eyes, to 
cause severe damage. It should not be transferred or applied without adequate safety training.
 Immediately after application, the high NH3 concentration surrounding the injection site will cause a temporary inhibition of soil 
microbes. However,  the microbial population recovers as NH3 converts to NH4

+, diffuses from the point of application, and then 
converts to nitrate. Similarly, to avoid damage during germination, seeds should not be placed in close proximity to a recent zone of 
NH3 application. Inadvertent escape of NH3 to the atmosphere should be avoided as much as possible. Emissions of NH3 are linked 
to atmospheric haze and changes in rain water chemistry. The presence of elevated NH3 concentrations in surface water can be 
harmful to aquatic organisms. 

Non Agricultural Uses
 Over 80% of NH3 production is used for fertilizer, either for direct application or converted to a variety of solid and liquid N fertilizers.  
However, there are many important uses for NH3 in industrial applications. Household cleaners are made from a 5 to 10% solution of 
NH3 dissolved in water (to form ammonium hydroxide). Because of its vaporization properties, NH3 is used widely as a refrigerant.  
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Chemical Properties
Ammonia (NH3) 
 N Content 82% N
 Boiling Point -33 ºC (-27 ºF)
Aqua Ammonia (NH4OH)
 N Content  20 to 24% N
 pH  11 to 12

Les Sources Spécifiques des Eléments Nutritifs est une série de fiches qui résume brièvement les principales sources d’engrais et d’éléments nutritifs dans 
l’agriculture moderne. Ces fiches sont rédigées par les scientifiques de l’Institut International de la Nutrition des Plantes (IPNI) pour un usage éducatif. 
La mention de noms de sources d’engrais ou de produits n’implique en aucun cas des objectifs de support ou de recommendations. Cette série est disponible 
en fichiers PDF au site URL: > www.ipni.net/specifics<
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Production

Mono-ammonium Phosphate (MAP)
Le mono-ammonium  phosphate (MAP) est une source de phosphore et d’azote commun utilisée. Il est fabriqué 
à partir des deux constituants les plus répandus dans l’industrie des engrais et a la teneur en P la plus élevée de tous 
les engrais solides.

     Le processus de fabrication du MAP est relativement simple. Dans le procédé commun, on réagit l’ammoniac (NH3) 
et l’acide phosphorique (H PO ) dans un rapport 1:1. La suspension du MAP obtenue est ensuite solidifiée dans 
un granulateur. La seconde méthode consiste à introduire les deux produits de départ dans un réacteur à tube transversal 
dans lequel la réaction génère de la chaleur pour évaporer l'eau et solidifier le MAP.
     Des variations de ces méthodes sont également utilisées pour la production du MAP. L’avantage de produire du MAP 
est qu’on peut utiliser un acide phosphorique (H PO ) de faible qualité en comparaison à d'autres engrais phosphatés qui 
nécessitent souvent un acide plus pur. Le contenu équivalent en P O  du MAP varie de 48 à 61 %, en fonction de la quantité 
d'impuretés dans l'acide. La composition d'engrais la plus commune est 11-52-0.

Usage agricole
     Le MAP a été un engrais granulaire important pendant de nombreuses années. Il est soluble dans l'eau et se dissout rapide
-ment dans le sol si l'humidité adéquate est présente. À la dissolution, les deux composantes de base de l'engrais se séparent 
à nouveau pour libérer NH4 et H2PO4 . Ces deux nutriments sont importants pour la croissance des plantes. Le pH de la solution 
entourant le granulé est modérément acide, ce qui rend le MAP un engrais particulièrement souhaitable dans les sols à pH neutre 
et basique. Les études agronomiques montrent qu'il n'y a pas de différence significative dans la nutrition phosphatée à partir 
des divers engrais phosphatés commercialisés dans la plupart des conditions.
     Le MAP granulé est appliqué en bande soit sous la surface du sol à proximité des racines soit sur la surface. Il est aussi 
couramment appliqué en surface du sol et incorporé par un travail du sol. Sous forme de poudre, le MAP est une composante 
importante des engrais en suspension. Lorsque le MAP est fabriqué à partir d’acide phosphorique (H3PO4) particulièrement 
pur, il se dissout facilement dans une solution claire qui peut être utilisée en pulvérisation foliaire ou ajoutée à l'eau d'irrigation. 
Le contenu équivalent en P2O5 de haute pureté du MAP est généralement 61%.

Pratiques de gestion
     Il n'y a pas de précautions particulières associées à l'utilisation du MAP. La légère acidité associée à cet engrais réduit le risque 
de perte d’ammoniac dans l'air. Le MAP peut être placé à proximité des graines en germination sans souci pour les dégâts dûs à 
l’ammoniac (NH3).
     Lorsque le MAP est utilisé en pulvérisation foliaire ou ajouté à l'eau d'irrigation, il ne doit pas être mélangé avec des engrais 
calciques ou magnésiques.
     Le MAP a de bonnes propriétés de stockage et de manutention. Certaines des impuretés chimiques (tels que le fer et l'aluminium) 
servent naturellement comme des conditionneurs pour prévenir l’agglutination et l'agglomération. Pour le MAP très pur, on peut ajouter 
un conditionneur ou il peut nécessiter un traitement spécial pour empêcher l'agglutination et l’agglomération. Comme avec tous 
les engrais phosphatés, les pratiques de gestion appropriées devraient être utilisées pour minimiser les pertes d'éléments nutritifs 
à la surface ou dans l'eau de drainage.
     Le MAP de haute pureté est utilisé comme ingrédient dans l'alimentation du bétail. L’ammonium (NH4  ) est synthétisé en protéine 
et le H2PO4 est utilisé dans plusieurs fonctions métaboliques chez l'animal.

Usage non agricole
     Le MAP est utilisé dans les extincteurs à poudre chimique couramment trouvés dans les bureaux, les écoles et les maisons. 
Les extincteurs dispersent par pulvérisation une fine poudre de MAP qui enrobe le carburant et étouffe rapidement la flamme.

Abréviations et notes: N = azote; P = phosphore; NH4 = Ammonium; H2PO4  = Phosphate. MAP est également connu comme le phosphate d'ammonium 
monobasique, le dihydrogéno phosphate d'ammonium phosphate

Propriétés chimiques
Formule chimique:                     NH4H2PO4

Teneur en P2O5:                        48 à 61%
Teneur en N:                               10 à 12%
Solubilité dans l'eau (20 °C) :     370 g / L
pH de la solution:                        4 à 4,5
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